

je y los empresarios han ido creciendo que es lo que se desprende de la consulta efectuada al padrón municipal de Hellín de 1981.

Así Hellín tenía en 1950 un 44,8% respecto al total de población activa que la capital, pero mayor que la provincial. Estos asalariados se subdividían en un 58,4% de jornaleros sin cualificación, mientras que en la capital esta cifra es tan solo de 43,7% (14); la capital tenía en cambio, un porcentaje más elevado de personas que trabajan a sueldo fijo. Podemos establecer que Hellín tiene unas características próximas a la de la capital, pero no alcanza sus cifras, y se aleja de la provincial; la capital señala un comportamiento tradicionalmente urbano frente a una ciudad que parte de un pasado rural y donde la urbanización, a pesar de tener la cifra más alta después de la capital, es más reciente, por lo que sus trabajadores tienen condiciones menos cualificadas respecto a los puestos de trabajadores. Los patronos o empresarios doblan en porcentaje a los de la capital debido a que son patronos de explotaciones agrícolas.

En 1960 la clasificación censal es mucho más incompleta; sólomente, podemos comparar al grupo de los asalariados y obreros independientes con el censo anterior pero se produce un aumento considerable de los asalariados pues pasan en Hellín de un 44,8% al 84%; en la capital de 46,1% a 84,2%, mientras que en la provincia se da una cifra menor, pues es del 72,3%. En este período lo que ocurre es que crece el número de asalariados como ocurre en una etapa anterior al éxodo rural. Es decir, se ha conseguido la mayor cifra de los asalariados debido a que hasta 1960 el trabajo agrícola solicitaba mucha mano de obra.

Sin embargo, a partir de 1960 comienza el éxodo rural y este ingente número de asalariados comenzó a emigrar. Confirmación de lo que decimos es el padrón municipal de 1981 donde se nos dice que el número de asalariados ha descendido y que el número de empresarios ha aumentado.

El porcentaje de empresarios ha pasado del 6,2% en 1950 al 21,3% en 1981 y el de asalariados ha pasado del 84% en 1960 (cifra más alta) al 74% en 1981.

CONCLUSION

A lo largo de este pequeño trabajo se ha podido demostrar que ha habido cambios en la estructura profesional de Hellín y movimientos en la población activa, estableciendo las posibles variaciones a lo largo del tiempo y su evolución.

Efectivamente la población activa de Hellín se encuentra en un proceso de descenso desde 1950 hasta 1981, fecha en la que se alcanza su porcentaje

(14) Losada Azorín, A.: Op. Cit.